

文化の担い手への侮辱

セミナーで発言する山本幸三地方創生担当相=16日、大津市で



山本地方創生相発言

（要旨）
文化財の本物説をもたらすと説明されるところが勝負説。一茶城では過去、全く英語の案内表記がなく、何の歴史的な説明もなかった。イギリス人が抗議し、今はからうつ変わった。ガイドも付くようになった。
日本ではいつもの重要な文財に指定されると、火も水も使えない。花も生けるのも駄目、お茶もできないといふはかけたことが当然のように行われており、一番のがんは文化芸術と言われる人たちだ。
（この連中の普通の光景マインドが全くない。）
「自分たちが分かればいい。」
人たちは分からぬからわからへんでもいいよ、というのがだいたい。（この連中を掃しなければ駄目だ。

安倍政権の閣僚がまた、人の心を傷付ける問題発言を繰り返した。観光振興を巡って「がんは芸芸」と語った山本至三地方創生担当相(べんじやうとうじょあんてんさかわい)。十七日、発言撤回と謝罪に追い込まれた。文化財保護の重責を担いながら、地域の財産を観光振興に役立てようとする奮闘する芸芸は各地で多い。「ハイスクールチだ」「悔しい」。芸芸や関係者の怒りは收まらない。〔2面参照〕

現場から怒りの声

がんは学芸員。一掃しなければ駄目

戦国武将・真田信繁・幸村、実際同館では外国人を含む観光客向けに戦国時代の装束の着付け体験を開いている。ほかにも滋賀県彦根市の彦根城博覧館は、ゆかりのある今宮の大河ドラマ「おんな城主 直虎」で、真田家が築いた城の石垣を紹介すると、すぐに大勢の観光客が押し寄せた。「私たちだけが普段、感じている面白さを共有してもらいたい気持ちがある。何も知らずに言われ、悔しい」と嘆いた。

織田信長の居城、岐阜城に近い岐阜市歴史博物館の三山(そら)学芸員(そら)は、「文化財を観光資源として活用する学芸員は全国で増えている」と話す。

事例は枚挙にいとまがない。ただ、そもそも山本氏が言うように、学芸員は、仮に観光への貢献度が低ければ「掃除」さ

「観光にも貢献」「理解、勉強不足」

IV 学芸員、博物館法が定める専門職で、歴史や芸術、民俗学などの資料の収集、保管、調査研究を担当。学部博物館に関する教員の単位を取得すれば資格を得られるが、文部科学省の認定を受けなければ資格を取れない。全国の官民の博物館・美術館などに勤める学芸員は約821人。約300の大学などに養成課程がある。

IV 学芸員、博物館法が定める専門資格の取得を目的とするもので、歴史や芸術、民俗学などの調査の収集、保管、調査研究を担当するか、文部科学省の認定を受けければ資格を得られる。全国の博物館・美術館などで勤務する学芸員は7,821人。約300の大学などに養成課程がある。

一強の現政権 「おごり」指摘

（資料）「監視」言がなし
学芸員 博物館法が定める専門職で、歴史や美術、民俗学などを専門とする。博物館の収集、保管や研究を担当する。大学で博物館に関する科目の単位を取得するか、文部科学省の認定を受けなければ資格を取れる。（文科省によると）、2015年5月度の調査で全国の官民の博物館・美術館などに勤める学芸員は7,892人。約300の大学などで養成課程がある。